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随着中甲联赛在上周末举行首轮赛

事，中国前两个级别足球职业联赛均已

揭开新赛季的大幕。与此同时，距离中

国足协宣布重新允许职业队出售冠名权

也已过去了两个多月，但这项旨在为俱

乐部开源的新政并未起到预期效果。

在中超、中甲32支球队中，只有河南

队和广西平果哈嘹队赶在新赛季开幕前

找到冠名商——前者与洛阳杜康控股牵

手，更名为“河南酒祖杜康队”；同为酒企

的广西国晶酒业拿下后者冠名权，这支中

甲球队改名为“广西平果哈嘹国晶队”。

平果与河南均为“特例”

据悉，杜康投入超过2000万元，而

国晶出价高于1000万元。但河南与广

西均为“特例”，很难被其他俱乐部复制。

平果哈嘹与国晶酒业签约成功后，

平果市政府一位主要官员向记者描述了

一个细节：“上赛季我们主场比赛结束

后，球迷们去吃宵夜，点一个炒粉都要等

上一个多小时。不怪厨师手脚太慢，而

是因为从周边过来看球、消费的球迷实

在太多了。”上赛季，广西平果哈嘹队主

场场均观众人数超过1.5万人，不仅冠绝

中甲，更是超过了不少中超球队。今年，

广西平果国晶体育场进行了扩容，在2

比0击败江西庐山的揭幕战里，共有

23866人涌入球场观赛。

平果是一座总人口仅52万的县级

市，单靠当地肯定无法支撑起如此火爆

的主场。来自百色其他地区，以及更远

些的南宁、柳州等地球迷占据了哈嘹主

场的半壁江山。据平果市政府统计的数

据，去年球市辐射带动当地周边产业蓬

勃发展，带来的经济效益达1.2亿元。随

着平果国晶体育场扩容带来的球迷人数

大幅增加，平果市已制定“体育+旅游”方

案，将根据中甲赛程引导旅行社推出“平

果+周边县区”周末一日游、两日游、家

庭游、亲子游等旅游线路，以期吸引更多

游客。

金牌球市无疑是吸引赞助商的重要

因素，球队带来巨大的社会经济效益，成

为平果市的金字招牌，政府方面自然更

积极地为俱乐部寻找资源。据悉，广西

国晶酒业最终顺利与平果哈嘹俱乐部牵

手，平果市委、市政府在其中起了非常重

要的作用。俱乐部体育总监、前国脚王

霄认为，除了球市以外，能找到冠名商还

有两个重要原因，“首先是球队上赛季取

得中甲第四的好成绩，本赛季我们更是

提出了冲超的目标；另一点就是广西各

级政府对于俱乐部的关怀，他们的支持

进一步增强了外界对俱乐部的信心”。

河南与广西平果哈嘹情况相仿。此

前并不顺利的股改今年迎来重大突破，

河南俱乐部有了两家国有股东：郑州发

展投资集团有限公司与豫健（河南）体育

产业集团有限公司。前者是郑州市人民

政府于2013年7月组建成立的市属国有

独资企业，后者是河南省文旅投资集团

全资控股公司。股改成功的背后，是河

南各级政府的重视。郑发集团公司总经

理张晓在球队出征仪式上强调：“坚决贯

彻河南省委省政府、郑州市委市政府关

于河南足球振兴发展的决策部署，积极

履行国有股东职责，全力以赴给予足球

俱乐部资金支持。”

河南足球俱乐部历史悠久，拥有坚实

的球迷基础，也是获得杜康青睐的原因。

正如队员王上源所说：“河南一亿人不能

没有足球，300万球迷不能没有自己的球

队。股东赞助商的加入，让河南足球在绿

茵场上驰骋时，背后有了坚实后盾。”

报价与预期差距过大是
普遍情况

在中国足协推出冠名新政后，浙江

和天津津门虎率先启动球队冠名招商，

但都没有下文。据记者获得的消息，其

实均有企业表达了意向，但因为双方对

冠名费预期差距过大而无法达成一致。

先行者体验到的这种巨大的预期差

距，让更多俱乐部对于冠名一事慎之又

慎。据了解，两家上海中超俱乐部申花

和海港都没有启动一线队冠名招商工

作。申花对于球队冠名没有很强的意

愿，俱乐部认为，申花球迷最在意的就是

“申花”二字，一线队冠名的结果很可能

让俱乐部无法获得足够高的经济回报，

还有可能招致球迷的不满。

北京国安此前在招商方面取得一定

的进展。从2023赛季开始，京东成为北

京国安顶级合作伙伴，京东除了拥有球

队胸前广告权益，还与俱乐部有多个销

售合作项目。北京国安拥有上赛季国内

第一的上座率（场均超过4.3万人），国安

球迷群体也以对球队忠诚、消费能力强

而著称，京东与俱乐部的合作可以带来

销售转化，可谓双赢。有消息称，京东与

国安合作为期三年，每年赞助费约5000

万元。这也意味着如果北京国安寻找冠

名商，一定要高于这个数不少，但在中国

足球的现有市场条件下，要找到肯出这

笔巨资的企业难度不小。

至于中小俱乐部，如果没有政府的

鼎力支持，当地又缺少大企业的话，冠名

招商更是举步维艰。据记者获得的消

息，某中甲俱乐部甚至得到某企业开出

仅为百万元“白菜价”的意向性报价。

在中国足协出台恢复职业俱乐部球

队冠名权的决定时，舆论呈现两极分

化。批评者认为，足协重走老路是饮鸩

止渴，既破坏了过去数年执行中性名的

努力，也很可能起不到为俱乐部开源的

实际效果。目前看来，足协的冠名权新

政确实没有获得成功。在中国足球处于

低谷的当下，职业足球市场逐步恢复还

需要很长的时间。

中超中甲两级职业联赛三十二队中，仅有两队找到冠名商

平果和河南的成功反衬足球市场的落寞
■本报记者 陈海翔

本报讯 （记者谷苗）为回馈广大购
彩者，国家体育总局体育彩票管理中心

决定开展2024年超级大乐透派奖活动。

派奖自超级大乐透第24030期开始，

预计持续20期。派奖期间，进行追加投

注且当期单张投注金额15元及以上的超

级大乐透彩票参与本次活动，符合参与

条件的多期票、套票、预售票按期参与。

一等奖派奖拟安排奖金3亿元，每期

1500万元。每期派奖奖金由符合参与条

件且中得一等奖的彩票按中奖注数均

分，其中基本投注和追加投注按规则规

定的比例分配，单注派奖奖金不超过当

期基本投注和追加投注的奖金。若当期

一等奖派奖奖金有结余，则与下一期派

奖奖金合并派发，依此类推，派完为止。

二等奖派奖拟安排奖金1亿元，每

期500万元。每期派奖奖金由符合参与

条件且中得二等奖的彩票按中奖注数均

分，其中基本投注和追加投注按规则规定

的比例分配，单注派奖奖金不超过当期基

本投注和追加投注的奖金。若当期二等

奖派奖奖金有结余，则与下一期派奖奖金

合并派发，依此类推，派完为止。

固定奖派奖拟安排奖金6亿元。派

奖期间，符合参与条件且中得三至九等

奖中任意奖级的彩票，单注派奖奖金为

当期对应奖级单注奖金的50%。6亿元

派完为止，结束当期派奖奖金不足部分

由超级大乐透调节基金补足。

大乐透派奖活动将启动
连遭重创的中国女足，旧伤未愈又

添新痛。在昨天结束的U20女足亚洲

杯小组赛末轮较量中，中国队以6比1

大胜越南队，却无力改变出局的命运。

这支承载着未来希望的年轻队伍，就此

失去了今年U20女足世界杯的参赛资

格。深陷低谷的中国女足，已连续缺席

两届世青赛。

去年先后折戟世界杯、亚运会、奥

预赛三大重要赛事，让中国女足认清了

被世界强队远远抛在身后的现实，也让

亚洲冠军的光环消逝在一场场残酷的

败局里。成年队无赛可比，外界对于女

足重新崛起的期望，自然寄托在出征

U20亚洲杯的小“玫瑰”身上。然而，落

入“死亡之组”的姑娘们拼尽全力，仍然

只能带着遗憾打道回府。

根据赛制，U20亚洲杯八支参赛球

队分成两组，各组前两名获得晋级资

格。前两场比赛，中国姑娘首战1比1

惊险逼平上届亚军朝鲜队，次战以0比

2不敌卫冕冠军日本队，艰难保住理论

上的晋级可能。

末战面对小组最弱对手越南队，中

国队上、下半时各入三球，以6比1取得

开赛以来首场胜利，但1胜1平1负的

战绩只能排名小组第三。朝鲜队末轮

1比0击败日本队，以2胜1平的战绩拿

下小组头名。日本队以2胜1负排名次

席，携手朝鲜队和另一小组的澳大利亚

队、韩国队晋级四强，同时获得世青赛

正赛门票。

随着U20亚洲杯小组出局，中国女

足的又一次大赛征程戛然而止。正如

中国U20女足主帅王军在评价球队表

现时所言，姑娘们传承了“玫瑰军团”的

精神品质，在面对强敌时展现出顽强斗

志和团队精神，以霍悦欣为代表的年轻

一代逐渐崭露头角，但球队整体实力和

技术水平仍与亚洲劲敌存在不小差距。

U20亚洲杯的失利，再次让中国女

足看到追赶世界的紧迫性。胜利不能

总是寄望于奇迹，精神力量也改变不了

技不如人的现实，唯有厘清问题根源，

找准前行方向，复兴之路才能走得扎

实。根据新一届中国足协的计划，女足

国家队选帅工作本月全面展开，最终人

选将于下月确定。对于如今的中国女

足而言，选对领军人无疑是当务之急，

而进一步优化联赛环境、搭建更完善的

人才培养体系等一系列问题，同样是事

关长远发展的重要议题。

U  亚洲杯小组出局，连续缺席两届世青赛

中国女足旧伤未愈又添新痛
■本报记者 谷苗

卢家玉（中）梅开二度，但这场大胜不足以让中国U20女足获得小组出线权。 视觉中国


